

# “La próxima semana presentan el cierre financiero del Dique”

El gobernador de Bolívar, Dumek Turbay, aseguró que la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI) hará la presentación con la que se daría paso a otros procesos del macroproyecto del canal del Dique.



Una de las mayores dificultades del canal del Dique es su sedimentación. //JULIO CASTAÑO- EL UNIVERSAL

En la última reunión de seguimiento nos dijeron que el 15 de agosto presentan el cierre financiero, es decir, que la semana que viene sería trascendental”.

Dumek Turbay Paz  
Gobernador de Bolívar

MARYLIN MARTÍNEZ MARTÍNEZ  
EL UNIVERSAL

macroproyecto del canal del Dique, que es una realidad gracias al trabajo mancomunado entre la Nación, a través de la Vicepresidencia; el Ministerio del Trabajo y la ANI, sumado a los esfuerzos de las gobernaciones del Atlántico, Sucre y Bolívar. En la última reunión de seguimiento nos dijeron que el 15 de agosto presentan el cierre financiero, es decir, que la semana que viene sería trascendental para este macroproyecto”, dijo el gobernador.

Y es que este cierre finan-

ciario estaba previsto para mediados de junio, pero se aplazó para agosto luego que se conociera que la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI) trabajaba con Bonus

4,4

billones de pesos es el valor del macroproyecto del canal del Dique.

Banca de Inversión para tener el cierre financiero para agosto. Sobre los recursos, la ministra de Transporte, Ángela María Orozco, precisó que se tenía de la Nación un aporte de 1,6 billones de pesos, y que se estaban sumando entre regalías, obras por impuestos, entre otros, 3,8 billones de pesos, incluyendo los aportes de las gobernaciones de Bolívar, Atlántico y Sucre.

El aporte de Bolívar es de 350 mil millones de pesos, a través de los Fondos Regionales de Regalías y en un plazo

de ocho años. En el caso de Cartagena, el Distrito fue convocado a identificar posibles fuentes de financiación, entre las cuales señalan contraprestación portuaria y sobretasa ambiental.

Desde la ANI se conoció que el mecanismo de vinculación de capital privado para el macroproyecto será a través de una asociación público-privada (APP), por lo que analizan una concesión que tenga un plazo de 15 años, y que no sea tan extensa para que no sea tan costosa.

Aunque el presupuesto establecido para la recuperación del Dique es de 4,4 billones, esta cifra disminuirá teniendo en cuenta aportes.

### LA OBRA

El macroproyecto contempla la construcción en Calamar de una compuerta de tres bocas y una esclusa en paralelo; en Puerta Badel, otra esclusa para bajar al nivel del mar y para atajar la cuña salina (para proteger las bocatomas de los acueductos).

## REVELA INVESTIGACIÓN HECHA EN CARTAGENA, QUE FUE PREMIADA A NIVEL NACIONAL

# A mayor estrato, mayor el peso de recién nacidos

DEIMER GÓMEZ  
ESPECIAL PARA EL UNIVERSAL

Con el trabajo “Influencia del estado socioeconómico materno en la restricción de

crecimiento fetal”, el Centro de Investigación en Salud Materna y Perinatal de la Maternidad Rafael Calvo, en conjunto con el Grupo de Investigación en Cuidados Intensi-

vos y Obstetricia -GRICIO-, ganó el primer lugar del XV Congreso Colombiano de Perinatología y Medicina Materno Fetal.

Fueron 115 los trabajos de investigación presentados por clínicas y hospitales públicos y privados de todo el país, destacándose este como el mejor. La investigación consistió en describir los pesos que tuvieron al nacer los neonatos de 8.675 mujeres embarazadas en la ciudad de Cartagena, agrupadas de acuerdo a su estrato socioeconómico y el lugar donde vivían.

El trabajo fue coordinado y dirigido por Jezid Miranda, médico ginecólogo especialista en medicina materno-fetal. “Nuestros resultados mostraron que el nivel socioeconómico influye directamente en el crecimiento fetal, ya que en las zonas más



El premio fue entregado por una investigación con recién nacidos en Cartagena. //CORTESÍA

desfavorecidas de la ciudad, el peso al nacer era menor y además es más frecuente una enfermedad llamada restricción de crecimiento intrauterino”, explicó Miranda.

De acuerdo a las estadísticas, mientras los bebés nacidos de madres de zonas más

desfavorecidas de la ciudad, que son atendidas en su mayoría en la Maternidad Rafael Calvo, tenían un peso al nacer promedio de 2,9 kilos, aquellos nacidos en zonas de la ciudad consideradas de estratos socioeconómicos altos tenían un peso superior a 3,2

kilos. Esta investigación fue realizada desde 2018 y 2019 en la ciudad durante 4 meses, reuniendo información en la que participaron también Natalia Maestre, Ángel Paternina Caicedo, José Rojas Suárez y Francesc Figueras.

**SOLUCIÓN**  
**CRUCIUNIVERSAL**

SUMINISTRO  
 URAL  
 SAMARITANO  
 T U A D A E  
 INTERESADO  
 TA SAM TER  
 UT ASI  
 PATROCINADOR COLOSAL  
 A O I I L E S O E A N O N C A  
 A B O N O O L I L E O R T E M E R  
 L Y N A S O R U T A I V  
 S O R B E R  
 N I E T O  
 E E N I A  
 T R O N O  
 U E P A  
 U D T I A  
 A L T A R  
 U P  
 I N S E P A R A B I L I D A D  
 R A E A N O A C A L O  
 A T O S I G A M I E N T O  
 I S E L E V A L I J A  
 A C T U A L I Z A C I O N A I J U R  
 N O E S I R A S E A C O A A  
 N A T U R A L I Z A C I O N  
 A C T T I V A R O G O  
 J A V I E R M A R I A S E L  
 O A L L A G E L E  
 O L E A V I S O E M O  
 I S M A E L R I V E R A A S  
 E E A R E O L A A L A N O



## Campaña para internas

Del 29 de julio al 2 de agosto, el Distrito realizó una jornada de salud con las internas de la cárcel distrital de San Diego. El evento contó con el apoyo de tres estudiantes del programa de nutrición y dietética de la Universidad del Atlántico. La campaña consistió en hacer a cada una de las internas un tamizaje nutricional. //CORTESÍA